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“vero o falso?„
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14 APRILE 2024

Un dilemma che solleva domande profonde sulla nostra 
capacità di distinguere la realtà dall’illusione, sulla 
nostra tendenza a creare illusioni per noi stessi e sulla 
natura stessa della verità. Crediamo che approfondire 
questo tema con una visione ampia, toccando dei 
temi che riguardano la storia, l’evoluzione, il futuro, 
ma anche la natura umana e la capacità di discernere 
la verità dalle illusioni sia in linea con la 
mission di TED. 
Bugie, il tema di TEDxFermo 2024,  
in maniera volutamente provocatoria 
vuole indagare un fenomeno con cui 
ci troviamo a fare i conti tutti i giorni. 
Quante volte, in una discussione, 
filtriamo e addolciamo il nostro pensiero 
pur sapendo di non esprimere tutto 
ciò che sentiamo? Quante volte, invece, diciamo a 
noi stessi una bugia, per chiudere gli occhi davanti a 
qualcosa che vorremmo evitare o magari, al contrario, 
come qualcosa di illusorio che possa spronarci a far 
del nostro meglio, per raggiungere un nostro obiettivo? 
Gran parte della nostra esistenza si basa, se ci 
pensiamo, sull’eterna dicotomia tra il vero e il falso. Da 
piccoli credevamo alle bugie più belle: Babbo Natale, la 
Befana, la cicogna, il topino dei dentini! E ne dicevamo 

anche tante, di bugie: le cosiddette bugie bianche, le 
menzogne innocenti. Crescendo, siamo inciampati nel 
“non è vero, ma ci credo”: ogni popolazione, in tutto 
il mondo, vanta decine di superstizioni popolari che 
sono strettamente legate alla cultura di quel paese. 
Ma se la bugia fosse una scoperta che ancora non 
può diventare invenzione? Leonardo Da Vinci, con 

la sua passione per il volo, aveva già 
concepito una vita aerea anche per 
l’uomo. I suoi disegni ci raccontano la 
visione di qualcosa che esattamente in 
quel momento non poteva essere vero, 
i suoi prototipi infatti non potevano 
volare: non era un bugiardo, ma un 
visionario. Isaac Asimov che con i suoi 
testi di fantascienza ha ispirato registi e 

scrittori ha anticipato con quasi mezzo secolo il nostro 
tempo, e lui forse possiamo considerarlo un bugiardo 
perché nella finzione fantascientifica dei suoi libri in 
realtà non mentiva. Campi come la storia e la scienza 
sono pieni di “bugiardi”, o che in quel momento 
venivano considerati tali, ad esempio Galileo venne 
addirittura processato per le sue “bugie” che hanno 
rivoluzionato gli studi sull’astronomia.

Talvolta le bugie possono essere intese come un 
inganno volontario, ma non necessariamente chi ce le 
racconta è un bugiardo. Nei romanzi e nel cinema gli 
autori ci narrano meravigliose bugie che ci trasportano 
in altri luoghi e in altri tempi regalandoci mondi 
inesistenti e meravigliose fughe dalla realtà. 
La bugia può essere interpretata anche come un errore 
involontario: da decenni la psicologia, la sociologia e le 
Neuroscienze studiano il fenomeno dei Bias Cognitivi, 
che il nostro cervello applica quando non riesce o non 
vuole razionalizzare un certo fenomeno, e i pregiudizi, 
le credenze diventano delle bugie perfette per 
prendere delle decisioni sulla base di suggestioni che 
poco hanno a che fare con dei dati reali e che quindi si 
rivelano spesso errate. 
Tutti gli ambiti del reale ci riportano al concetto di bugia: 
la scienza, la religione, l’informazione giornalistica, la 
storia, i conflitti geopolitici e chi più ne ha più ne metta. 
Così, con “Bugie - Le tante facce della verità” speriamo 
di creare un dibattito nutrito e acceso nel pubblico, e 
negli speaker la curiosità e la volontà di interpretare il 
tema in una chiave profonda e personale. 

[...] Galileo viene 
addirittura 

processato per le 
sue “bugie” [...]
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crediamo appassionatamente nel
potere delle idee che cambiano gli

atteggiamenti , le vite e ,
in definitiva, il mondo. 

orgoglio fermano 
2021 · Fermo e il suo territorio entrano a far parte 
di TED: una comunità globale che accoglie persone 
di ogni disciplina e cultura alla ricerca di una 
comprensione più profonda del mondo.

visibilità mondiale
Per organizzare eventi TEDx bisogna essere 
accreditati e ottenere una specifica licenza: ogni 
evento deve rigorosamente rispettare i rigidi 
parametri TED che sono uno standard in tutto 
il mondo. Noi ci siamo riusciti e questo ci rende 
orgogliosi di essere volontari TEDxFermo.

Dai prestigiosi palchi TED hanno parlato 

pensatori ispirati come Bill Gates, Lorenzo 

Cherubini (Jovanotti), Elon Musk, Fabio Volo 

e molti altri personaggi di fama mondiale.

Sintonizzato con il motto “ideas worth spreading”, TEDxFermo nasce per dare spazio a storie che 

possano contaminare il territorio con idee innovative. L’obiettivo è da sempre stimolare il dibattito 

costruttivo, favorire le connessioni umane ed instaurare processi genuini di cambiamento. Con i piedi in 

un cerchio rosso e meno di 18 minuti a disposizione, gli speaker che si susseguono sul palco condividono 

esperienze ad alto valore emozionale lasciando al pubblico la libera interpretazione del messaggio. 

Annualmente esistono più di 3000 eventi indipendenti TEDx in tutto il mondo e TEDxFermo è riuscito 

ad inserirsi in questo network mondiale. Questo evento culturale unico nel suo genere, offre al nostro 

territorio un’opportunità per guardare oltre, aprendo la mente e allargando gli orizzonti di chi vi partecipa. 

Dietro le quinte di questo meraviglioso evento lavora un team di soli volontari che ha abbracciato 

l’avventura di TEDxFermo spinto dal mix perfetto di curiosità, determinazione, consapevolezza e, perché 

no, un pizzico di follia. 

“il viaggio del nostro TEDx„a Fermo come nel resto del Mondo

Il TEDxFermo ha iniziato 

il suo viaggio nel 2021 

con una prima edizione 

che è riuscita a dare 

il via alla macchina 

di idee e di sogni di 

TEDxFermo. Inizialmente 

fissato per il 7 maggio 

2021, a causa delle restrizioni per la 

pandemia lo spettacolo è stato spostato 

in piena estate, nella suggestiva arena di 

Villa Vitali. Il 2 luglio, nonostante la pioggia, 

i 100 spettatori sono usciti dall’arena con la 

sensazione di aver partecipato a un evento 

mai visto prima sul territorio. Gli speaker 

della prima edizione sono stati: Giampaolo 

Rossi, Emanuele Frontoni, Barbara 

Capponi, Mark Kostabi, Massimo Tammaro, 

Yanez Borella, Andrea Zorzi, Marco Di Noia. 

Nel 2022 si è toccato 

l’argomento “Consensi”, 

nei suoi molteplici 

significati: l’approvazione, 

l’utilizzo dei 5 sensi, 

oppure nella sua accezione 

contraria: il dissenso. Il 

tema ha sin da subito 

coinvolto il pubblico, soprattutto grazie ai grandi 

nomi che sono saliti sul palco il 18 marzo. Gli 

speaker di TEDxFermo 2022 sono stati: Andrea 

Della Valle, Marco Baldi, Gualberto Compagnucci, 

Massimiliano Sechi, Annalisa Minnetti, Mauro 

Uliassi, Justine Mattera, Gianluca Marinangeli, 

Claudia Barberis.

L’edizione 2023 si è 

tenuta sabato 15 aprile 

al Teatro dell’Aquila di 

Fermo. È stata l’edizione 

che ha “annullato” le 

distanze tra palco e 

spettatori, colmandole 

con tante nuove idee, 

nate dalla discussione sull’interessante tema 

“Fill the Gap - Riempi lo spazio, annulla le 

distanze”. La novità di questa edizione è 

l’ottenimento della licenza estesa da parte 

dell’organizzazione internazionale TED:

l’evento non è più riservato a solo 100 fortunati, 

ma aperto a tutti coloro che vorranno farne 

parte. Il team di TEDxFermo può finalmente 

riempire il teatro! Salgono sul palco: Cesare 

Catà, Rosita Celentano, Greta Galli, Luca 

Ward, Oliana Carnevali, Walter Di Francesco, 

Maurizio Lastrico.

Edizione 2021 Edizione 2022 Edizione 2023
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“mysterium cosmographicum„
Nel Mysterium Cosmographicum (Tubinga 1596) 
Keplero illustra la sua prima concezione del cosmo 
associando all’elemento astronomico della centralità 
del Sole, elementi di natura filosofica e derivati dalla 
geometria solida. In una serie di sfere che inscrivono 
e circoscrivono i 5 Solidi Platonici (Cubo, Tetraedro, 
Dodecaedro, Icosaedro e Ottaedro) si disegnano le 
orbite circolari che i pianeti Saturno, Giove, Marte, 
Terra, Venere e Mercurio compiono intorno al 
Sole.
A confutare questa visione sarà lo stesso 
Keplero stabilendo che la forma delle orbite 
non è circolare bensì ellittica.

La prima ipotesi di Keplero non è una bugia, e neanche una delle tante 
facce della verità. Ma è piuttosto una delle tappe che il pensiero deve 
affrontare per essere definito scientifico e che, in questo cammino fatto di 
ipotesi, deve anche poter essere falsificabile (Karl Popper).
La trasposizione lignea del Mysterium, presente sul palcoscenico del Teatro 
dell’Aquila, è stata esposta alla Galleria degli Uffizi di Firenze, al Palazzo dei 
Priori a Fermo, al Museo Galileo di Firenze, al Mausoleo de La Bela Rosin a 
Torino, nell’ex Dormitorio di S. Maria Novella a Firenze.

GRANDANGOLI E POLIEDRI APS è l’associazione che, dal 2016, 
si occupa della conservazione e della promozione sia dell’Archivio 
fotografico che della Collezione di solidi di Romano Folicaldi.

Psicologa, sessuologa e anche criminologa. 
Specializzanda in Psicoterapia ad indirizzo 
Strategico Integrato. Coordinatrice del centro di 
psicologia e psicoterapia “Altea” a Terni. Veronica 
si occupa del benessere delle persone, con dei 
percorsi rivolti ai singoli e alle coppie. Al classico 
lavoro in studio, affianca la formazione, rivolta a 
colleghi psicologi e non solo. 

La psicologia prima ancora di essere un lavoro, 
è una grande passione, di cui Veronica parla, con 
ironia, quando possibile, anche attraverso video su 
YouTube, contenuti su Instagram, Podcast e live su 
Twich, piattaforme dove Veronica è anche opinionista, 
ospite di influencer, WebTV. Infine, la passione per 
la scrittura. Gli articoli che riguardano tematiche di 
psicologia, sessuologia e criminologia, realizzati per siti 
web che trattano la psicologia.

Veronica è anche autrice di due libri, disponibili sia 
in formato digitale, sia cartaceo: “S.O.S abbuffata” e 
“Quando io e tu diventa noi”.

DOVE LA SESSUALITÀ, IN TUTTA LA SUA NATURALEZZA,
SI FONDE CON LA CULTURA E I SUOI PRECETTI,

LA BUGIA DIVIENE L’ANTIDOTO CONTRO IL
TIMORE DEL GIUDIZIO.

VERONICA ROSSI

“Bugie nel sesso, una tattica che non funziona!„

advertorial

Ecopoint s.r.l. si aggiunge alla lista dei Partners 

di TEDxFermo 2024, supportando l’iniziativa con 

l’intento di creare un legame tra due realtà che 

condividono gli stessi valori. L’obiettivo di Ecopoint 

è quello di promuovere e distribuire prodotti per 

l’edilizia ad alto valore tecnologico, finalizzati ad 

un elevato livello di efficienza energetica. La filosofia 

dell’azienda si sposa perfettamente con quella del 

format TED che promuove un uso consapevole della 

tecnologia per il benessere dell’uomo. 

Proprio partendo dal benessere, Ecopoint si impegna 

a sviluppare soluzioni innovative per la casa del 

futuro. Sistemi di aerazione avanzati, isolamento 

termico e risparmio energetico sono solo alcune delle 

proposte che i professionisti dell’azienda offrono per 

costruire insieme ai propri clienti un ambiente abitativo 

all’avanguardia. L’azienda si impegna continuamente 

per garantire il supporto ai propri clienti affinché 

diventino artefici attivi del cambiamento nelle loro 

vite quotidiane, affiancandoli sin dalla prima fase 

di progettazione di ambienti orientati all’efficienza 

energetica con una particolare attenzione alla salubrità 

e alla sostenibilità dei materiali impiegati. 

Secondo la filosofia di Ecopoint il cambiamento 

arriva da solo e in maniera inevitabile, sta al 

singolo decidere se subirlo o imparare a gestirlo.

ORIENTARSI VERSO UN NUOVO MODO DI VIVERE LA CASA

ROMANO FOLICALDI
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advertorial

“Vivai Nicole e il Parco TEDxFermo„
Sin dalla nascita di TEDxFermo, Vivai 
Nicole è partner ufficiale dell’evento e ne 
ha sposato appieno lo spirito e la mission. 
 
Dopo la proposta di gadget tematici, l’allestimento 
del palco con fiori e piante, la creazione di un 
percorso sensoriale all’interno del Teatro dell’Aquila 
di Fermo in occasione dell’evento, la collaborazione 
con realtà locali importanti a livello sociale, come 
la Lega del Filo d’Oro e con alcune scuole del 
fermano, quest’anno il brand ha sviluppato un 
progetto completo e fortemente innovativo. 
 
L’idea nasce lo scorso anno, ispirata anche dal 
tema “Fill the gap” (Riempi il tuo spazio), ed 
è entrata nel vivo della parte operativa questo 

inverno, con la piantumazione delle prime piante 
nettarifere che, nel giro di 5 anni, andranno a 
costituire un vero e proprio “Parco TEDxFermo” 
nella zona industriale di Girola, adiacente al 
ruzzodromo su un’area di circa 10.000 mq. 
 
Un cuore verde in un’area industriale da 
donare alla comunità, come gesto concreto 
di impegno verso l’ambiente e le nuove 
generazioni, che ha come macro-obiettivo 
quello di compensare la produzione di CO2 
generata dall’evento, dalla fase preparatoria 
fino allo svolgimento finale azzerando negli anni  
quell’invisibile impronta di carbonio che lasciamo 
ad ogni nostro passaggio.

I “bugiardi”
Galileo, Copernico e 
Keplero

Originario di Recanati, ma la sua è stata una vita che l’ha portato a 

toccare il cielo con un dito, metaforicamente parlando eh! Astrofisico 

e professore associato di Fisica e Astrofisica al Dipartimento di Fisica 

dell’Università di Roma “Tor Vergata”. Dopo un lungo periodo di 

ricerca negli Stati Uniti, al NASA - Goddard Space Flight Center e 

alla University of Maryland, College Park, nel 2017 Francesco torna 

finalmente in Italia grazie al bando del MUR per il Rientro dei Giovani 

Ricercatori “Rita Levi Montalcini”. Ora conduce ricerche anche al 

INAF - Osservatorio Astronomico di Roma e alla sezione INFN - Roma 

Tor Vergata. Le sue ricerche in astrofisica sul “respiro dei buchi 

neri” tramite osservatori spaziali nei raggi X lo hanno portato a 

pubblicare sulla copertina di Nature, la rivista scientifica più 

autorevole del mondo, e gli hanno valso numerosi premi, 

tra cui la Medaglia al Valore Scientifico della 

NASA e il Premio Aspen Institute Italia. 

Insomma, è praticamente il nostro eroe 

italiano del cosmo!

Leonardo Manera, pseudonimo di Leonardo Antonio Bonetti, è un comico, cabarettista, 

attore e conduttore radiofonico. Nato a Milano, si trasferisce da giovane a Salò. Autore di 

molti suoi testi, grazie ad essi ha ottenuto diversi riconoscimenti a livello nazionale come 

la vittoria del “Festival nazionale del Cabaret”, del “Festival di cabaret Città di Cremona” 

e il premio della critica alla “Zanzara d’oro”. Nel 2011 vince il Delfino d’Oro come miglior 

cabarettista dell’anno al Festival nazionale Adriatica cabaret. Mimmo il mimo triste, 

il ventriloquo Vasco, l’alienato che ripete ossessivamente “Adriana… Adriana”, il 

ragazzo analfabeta Sprecacenere Donato che scrive alla sua ex fidanzata… sono 

questi alcuni tra i più celebri personaggi che ha interpretato. 

Manera ha preso parte anche a numerosi programmi comici televisivi, tra cui 

Paperissima, Quelli che il calcio, Belli dentro, e il programma che senza dubbio 

lo ha consacrato al grande pubblico, Zelig. Tra i suoi lavori di conduzione, 

invece, spiccano quello per il varietà televisivo di LA7 “Grazie al cielo sei 

qui”, il programma di approfondimento e intrattenimento su temi di 

attualità e cultura “Sumo” su Radio 2 con Giovanna Zucconi. 

Dal 2014 presenta in diretta su Radio 24 al fianco 

di Alessandro Milan, nel suo ultimo programma 

“Uno, Nessuno,100Milan”.

Galileo, Copernico e Keplero hanno sconvolto le 
concezioni del cosmo. Le loro scoperte hanno 
messo in discussione le credenze consolidate del 
loro tempo. 
Furono considerati dei rivoluzionari? No, furono 
diffamati e perseguitati come bugiardi ed eretici!
Tutti e tre hanno contribuito significativamente 
alla rivoluzione scientifica del XVI e XVII secolo: 
Copernico ha rovesciato l’idea che la Terra fosse al 
centro dell’universo, Galileo, con il suo telescopio, 
ha fornito evidenze del modello eliocentrico, 
scoprendo le fasi di Venere e le lune di Giove, 
Keplero ha dimostrato che le orbite dei pianeti non 
erano circolari come si credeva, ma ellittiche.
Con un approccio scientifico basato sull’osservazione 
e sulla sperimentazione, hanno sfidato le credenze 
tradizionali, promuovendo l’uso della ragione e 
dell’osservazione empirica per comprendere il 
mondo. 
Un loro ulteriore insegnamento? Nel fronteggiare 
le convenzioni e i dogmi preesistenti, la verità 
richiede coraggio!

“Le bugie hanno le gambe lunghe„
ABBIAMO TUTTI UNA DANNATISSIMA PAURA DELLA VERITÀ. FIN DA QUANDO SIAMO 
PICCOLI COMINCIAMO A PRATICARE IN MODO PROFESSIONALE E A CREDERE ALLE 
BUGIE, LE UNICHE CHE POSSONO SALVARCI LA VITA.DALLE SFIDE DELLA VITA QUOTIDIANA FINO 

ALL’ORIZZONTE DEGLI EVENTI DEI BUCHI NERI, 
ALLA RICERCA DELLA VERITÀ PIÙ PROFONDA,
IL METODO SCIENTIFICO È LA NOSTRA MIGLIORE
ARMA CONTRO LE BUGIE E FALSITÀ.

LEONARDO MANERA

FRANCESCO TOMBESI

“Oltre ogni orizzonte:
il viaggio infinito alla ricerca della verità„
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“Le idee innovative innescano cam biamenti virtuosi„
Nel contesto dinamico dell’imprenditoria, la 
curiosità e la ricerca costante di nuovi stimoli 
rappresentano l’asso nella manica di una figura 
come quella di Stefano Sabbatini. Imprenditore 
nel settore delle biotecnologie medicali, vanta 
oltre 25 anni di esperienza nello sviluppo e nella 
commercializzazione di dispositivi ad alta 
tecnologia impiegati nella cura della persona 
affetta da sintomatologia dolorosa acuta e cronica. 
Quest’anno, il suo pensare fuori dagli schemi  l’ha 
spinto ad intraprendere l’avventura di partnership 
con TEDxFermo, in cui ha visto un’opportunità per 
sperimentare, creare nuove sinergie e ampliare i 
propri orizzonti. 

Proprio come i valori fondanti di TEDxFermo si 
basano sulla diffusione di idee innovative che 
possano innescare cambiamenti virtuosi, così 
Stefano abbraccia la forza della condivisione e 
della collaborazione come elementi portanti della 
sua attività.
Per quanto non sia rara la diffusione del pensiero 
comune basato sulla bugia che il vero progresso 
avviene in isolamento, Stefano e TEDxFermo 
sanno bene che i risultati virtuosi richiedono un 
dialogo aperto, sincero e indirizzato al futuro. 

advertorial
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“Allianz Bank di Fermo, 
un partner che si è fatto 
in quattro„
INTERVISTA A CRISTIAN GHIRONZI
Executive Manager Allianz Bank FA

D: Il Centro di Consulenza finanziaria di Fermo di Allianz Bank Financial 

Advisors ha appoggiato e supportato il progetto TEDxFermo fin dalla prima 

edizione. E anche quest’anno, per la quarta volta, ne sarà il Main Partner. 

Quali sono le motivazioni che Vi hanno spinto a continuare a credere in TEDxFermo? 

  

R: «Lavoriamo per uno dei più grandi ed importanti gruppi finanziari a livello 

mondiale ma al tempo stesso vogliamo e siamo molto attenti a valorizzare 

il territorio in cui quotidianamente operiamo, per questo aver contribuito a 

realizzare un evento come TEDx nel cuore della città di Fermo è motivo di vanto 

per noi e di grande importanza per valorizzare come dicevamo questo territorio.» 

 

D: Uno dei principi cardine del mondo TED è quello dell’innovazione. 

Qual è la Vostra visione dell’argomento in campo economico-finanziario? 

  

R: «Personalmente ritengo che l’innovazione sia fondamentale per lo sviluppo 

e la crescita professionale e della persona, il mondo della finanza non ne è 

certo immune: pensiamo solo a quello che sta avvenendo con l’intelligenza 

artificiale. Sono però altrettanto convinto che nel nostro settore rimarrà sempre 

centrale la professionalità e l’esperienza del consulente finanziario ed i valori 

umani che si instaurano nelle relazioni con i clienti.»

Antonello Tolve, originario di Melfi in provincia di Potenza, è uno studioso delle 

esperienze artistiche e delle teorie critiche del Novecento. È docente all’Accademia di 

Belle Arti di Napoli e dirige la sede romana della Fondazione Filiberto e Bianca Menna. 

Con il suo coinvolgimento nell’Archivio Lamberto Pignotti dal 2020 e il suo ruolo di 

curatore nelle mostre speciali al Museo Venanzio Crocetti, è una presenza importante 

nel panorama dell’arte contemporanea.

Tra i suoi ultimi libri Me, myself and I (Castelvecchi, 2019), Atmosfera (Mimesis, 2019), 

Istruzione e catastrofe (Kappabit, 2019), I selfie therefore I am. Čarobni svijet selfija između 

umjetnosti i socijalne vitrifikacije (atelier22, 2021), Lamberto Pignotti. 

Il suo contributo letterario è altrettanto rinomato, con opere quali “Cronache di tutti i fiori esclusi 

dal perimetro di un fiore” (Kappabit, 2022), “ABOrigine. L’arte della critica d’arte” (Postmedia, 

2023), “Idea della pedagogia. Dall’arte alla critica e viceversa” (Gli Ori, 2023), e il recentissimo 

“Tomaso Binga. Dalla A alla Z” (Postmedia, 2024), che svelano la sua vasta cultura e la 

sua straordinaria capacità di esplorare nuove frontiere artistiche.

“L’arte è una bugia che ci avvicina alla verità„ “tra storia e natura„
SIN DA QUANDO L’UOMO HA SENTITO L’ESIGENZA DI COMUNICARE 

CON IMMAGINI NON HA FATTO ALTRO CHE IDEARE TESSUTI 
ICONOGRAFICI CAPACI DI FARE IL VERSO ALLA REALTÀ.

ANTONELLO TOLVE

Palazzo Romani Adami. Costruito nel 1700, borgo e dimora di 
charme di 4.000 m2, è situato in pieno centro storico e propone 
eleganti suite con vista sulle corti o sull’orto urbano.

Circondato dalla natura e immerso nella storia, si trova nella 
parte anticamente dedicata alle attività di produzione del palazzo 
settecentesco ancora riconoscibile negli ambienti.
Dotata di numerosi saloni affrescati, arredi in stile liberty, atri, 
terrazze, corti e patii, da qui, potrete immergervi nella quiete del 
centro cittadino, oppure perdervi nel dedalo di vicoli dell’antico 
borgo arroccato o ammirare le meravigliose vedute sui monti 
Sibillini e su tutta la campagna circostante.
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advertorial

Tempocasa è una holding immobiliare nazionale, 
leader del settore, nata nel 1988. Gianni Amadio 
dirige la sede di Fermo dal giugno 2010, 
successivamente, nel 2020, apre la sede di Porto 
San Giorgio e a dicembre dell’anno scorso quella 
più recente a Cupra Marittima.
Lavorare da Tempocasa è per Amadio una “sfida 
contro sé stesso” che asseconda una continua 
voglia di mettersi in gioco. Dopo aver seguito 
TEDxFermo sin dal giorno zero, Amadio ha deciso 
di non limitarsi a vivere lo spettacolo da spettatore 
ma di supportare l’organizzazione diventando 
partner ufficiale dell’evento.

La crescita dell’azienda sul territorio si rispecchia 
nel percorso di TEDxFermo che è stato capace 
di integrare una realtà internazionale in un 
territorio più piccolo, conquistando consenso e 
ammirazione. Inoltre, TEDxFermo rappresenta per 
Tempocasa un’eccellente pubblicità su vasta scala 
e un’occasione per rafforzare quei valori aziendali 
condivisi dal format TED. Per primo il lavoro di 
squadra, utilizzato come strumento vincente 
per raggiungere gli obiettivi, e poi il sentimento 
di appartenenza simboleggiato dalla divisa che i 
volontari di TEDxFermo, proprio come i collaboratori 
di Tempocasa, indossano con orgoglio.

In linea col tema dell’edizione 2024, l’azienda 
punta sulla trasparenza, contrapposta proprio 
alle bugie, la quale a lungo termine è in grado di 
rappresentare un premio per tutta l’azienda.

La via dell’onestà, seppur più tortuosa e 
scomoda, è quella che garantisce a Tempocasa 
di conquistare la fiducia dei clienti e, di 
conseguenza, di lavorare in maniera corretta 
cogliendo tutte le opportunità di crescita. 

Romana doc, giornalista e scrittrice. Ha lavorato al Tg1 e dal 2024 cura e 

conduce il Tg2 Storie. Ha seguito come inviata i casi più scottanti di cronaca. 

Tra i suoi saggi più famosi troviamo: “Madri assassine, diario da Castiglione 

delle Stiviere” (Alberto Gaffi editore, 2006); “Vite sospese, eutanasia un diritto?” 

(Aliberti editore, 2007); “La vita senza limiti con Beppino Englaro” (Rizzoli, 2009) 

e “In nome del popolo televisivo” (Vallecchi, 2022), scritto con il magistrato 

Valerio de Gioia. Il suo primo romanzo è “Cronaca di un delitto annunciato” 

sulla problematica del femminicidio, un tema molto sentito dalla giornalista 

che riprende anche nel romanzo “La forza delle donne” (Giulio Perrone 

Editore, 2020). L’attenzione di Adriana non si sofferma solo sulle donne 

uccise, ma anche su “chi rimane”, analizzando la psicologia delle vittime 

collaterali di questi crimini efferati. Attualmente, oltre a lavorare al Tg, è 

vicecaporedattrice a Tv7-Speciali. Fa parte di Netforpp, ente di ricerca 

psichiatrica, con il quale organizza corsi di formazione professionali 

su tematiche sensibili in collaborazione con l’Ordine dei giornalisti. 

Ha realizzato lo Speciale Tg1 “Carramba! Che Carrà”, andato in 

onda il 10 luglio 2022, e scritto la biografia di Raffaella Carrà, dal 

titolo “Raffaella Carrà. La ragazza perfetta” (Ed. Morellini, 2023). 

L’ultimo libro – scritto in collaborazione con Valerio di Gioia – è 

uscito a febbraio 2024, “Il sangue delle donne” (Ed. Vallecchi).

ADRIANA PANNITTERI

Papà e compagno amorevole, Fabio Cappa 

vive nella Valle del Monte Bianco, immerso 

in una natura che risente sempre di più 

delle sfide climatiche a cui viene sottoposta. 

È molto impegnato nella sua missione: 

perseguire un futuro sostenibile per il pianeta 

che ci ospita, grazie ad un nuovo modo 

di interpretare la finanza. Fabio vanta 

un’esperienza finanziaria di trentotto anni nel 

settore, di cui dieci anni 

spesi nell’investment 

banking in HSBC e gli 

ultimi sette nell’asset 

management della banca 

austriaca Raiffeisen. 

“Ora è il momento„“Colpevole di verità...
“SE TRA 5 ANNI LA FINANZA SOSTENIBILE NON DOVESSE PIÙ ESISTERE, 

SARÀ PERCHÉ TRA 5 ANNI LA FINANZA SARÀ SOLO SE SOSTENIBILE”
...COSÌ  ADRIANA BAMBINA INTUÌ SUO MALGRADO CHE IL MONDO 
PREFERISCE ACQUIETARSI SU UNA BUGIA COMODA.

FABIO CAPPA

Per circa cinque mesi l’anno va in giro per il mondo a 

documentare cosa accade al pianeta a seguito dei 

cambiamenti climatici e della mancanza di sostenibilità 

di natura antropica.

Con il suo spettacolo “Non c’è più tempo!” e le sue 

riprese, montate in “Esperienze inSostenibili”, 

da anni incontra ragazzæ delle scuole e delle 

università nei principali teatri italiani.
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“Space for Your Life...
... è un invito a ripensare il proprio ambiente
in funzione della propria vita„

In un mondo dove lo spazio e il tempo si intrecciano 
costantemente, delineare l’habitat ideale diventa 
un’arte che richiede maestria, visione e una 
profonda comprensione delle esigenze individuali. 
Progetto Legno si pone all’avanguardia di questo 
scenario, offrendo soluzioni di design chiavi in 
mano che incarnano l’apice della qualità. La nostra 
filosofia, “Space For Your Life”, non è solo un motto, 
ma il principio che guida ogni nostra creazione. 
Con l’hashtag #PLife, esploriamo la sinergia tra le 
iniziali di Progetto Legno e la vita stessa, rivelando 
la nostra dedizione a creare spazi che arricchiscono 

la quotidianità dei nostri clienti. La nostra missione 
è ascoltare attentamente i desideri e le necessità 
dei nostri clienti, traducendoli in soluzioni uniche e 
personalizzate. Che si tratti di una singola stanza o di 
un’intera casa, ogni progetto è un viaggio condiviso, 
dove la visione del cliente e la nostra esperienza si 
fondono per creare ambienti funzionali, confortevoli 
e personali. #PLife significa creare spazi che non 
solo sono belli da vedere ma che migliorano la 
qualità della vita di chi li vive. Dall’ ergonomia dei 
mobili alla flessibilità degli ambienti, ogni dettaglio è 
pensato per rendere la vita quotidiana più piacevole e 

soddisfacente. In questo senso, #PLife rappresenta 
l’apice della nostra visione: spazi pensati per il tempo 
che vi si trascorre, dove ogni momento è prezioso. 
In Progetto Legno, ogni linea, ogni materiale e ogni 
progetto nascono da una profonda riflessione su 
cosa significhi vivere gli spazi nel modo più autentico 
e personale possibile. “Space for Your Life” è un 
invito a ripensare il proprio ambiente in funzione della 
propria vita, dei propri sogni e delle proprie passioni. 
È un viaggio che facciamo insieme ai nostri clienti, 
esplorando nuove possibilità e sfidando i confini del 
design tradizionale. 

FRANCESCO MARZONI

Francesco Marzoni nasce e cresce a Fermo. Dopo il Liceo Classico e 

l’incontro con le categorie aristoteliche, diventa ingegnere informatico a 

Pisa e si specializza in Ingegneria della Conoscenza: l’insieme di 

discipline dietro lo sviluppo dell’intelligenza artificiale e delle 

tecniche di analisi dati. La sua carriera si concentra sulla 

trasformazione digitale di grandi organizzazioni, tra cui i leader 

mondiali nei settori alimentare, dei beni di largo consumo, 

dell’arredamento. Attivista nella definizione di modelli per 

l’adozione di intelligenza artificiale responsabile nell’industria, 

promuove la democratizzazione delle competenze su dati 

e algoritmi tra la popolazione dei non addetti ai lavori, come 

veicolo per l’utilizzo etico - e incentrato sull’individuo - della 

tecnologia nella società. I Monti Sibillini e i campi da tennis in 

terra rossa sono i suoi luoghi felici. 

Rebecca Liberati, attrice e cantante marchigiana, inizia il suo percorso di studi 

all’età di 14 anni nella compagnia teatrale “Il melograno”. Parallelamente 

studia canto, violino e pianoforte al Conservatorio Pergolesi di Fermo. 

Si diploma in recitazione cinematografica alla scuola di formazione Officine 

Mattòli, sotto la guida di Stefania de Santis.

Nel 2016 interpreta Nedda in “Pagliacci”, cortometraggio di Marco 

Bellocchio presentato alla 73esima Mostra del Cinema di Venezia. 

Vince due premi come miglior attrice protagonista con “Spera Teresa”, 

miglior cortometraggio al Torino Film Festival nel 2019 per la sezione 

Italiana Corti. 

Nel 2021 è coprotagonista di “Acqua alle corde”, film di Paolo Consorti. 

La sua interpretazione nel corto “Figlie delle stelle” di Edoardo Smerilli, 

di cui è protagonista, la porta alla vittoria di tre premi come miglior 

attrice al Liff, al Prato Film Festival e all’EOD Film festival (USA). 

Ottiene dei ruoli anche nelle celebri serie tv “Il paradiso delle signore” 

e “Imma Tataranni 2” ed è attualmente nel film in produzione 

“Pasquale Rotondi: un eroe italiano”.

Dal 2022 è vicepresidente dell’Associazione Officine Mattòli e 

coordina il corso di recitazione cinematografica.

REBECCA LIBERATI

“Intelligenza artificiale:
architetta di false realtà o di un nuovo umanesimo?”

POSSIAMO TUTTI CONTRIBUIRE AD UN’ADOZIONE
RESPONSABILE DELL’IA.

“L’attore svela la bugia dell’io„
UN’ESPLORAZIONE DELL’ALTROVE IDENTITARIO 
NELLE INCARNAZIONI SCENICHE
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C R E A T I V I T Y  &  B U S I N E S S

Le dimore storiche di MarcheAmore
sono localizzate nell’intera provincia di Fermo.

Palazzo Vinci-Gigliucci nasce a ridosso delle mura cittadine, la Torre 
da Bora si trova in collina ed era una porzione dell’antico castello 
cittadino ed infine, nel Parco Nazionale dei Monti Sibillini nasce La 
Roccaccia.

Entrare e soggiornare a Palazzo Vinci-Gigliucci rappresenta un vero 
e proprio viaggio nella storia e nel tempo. Il palazzo possiede il 
fascino della storia, di antichi fasti riportati al loro originale splendore, 
dove la bellezza del tempo brilla incontrastata ed ogni dettaglio 
esprime l’amore per l’arte e la cultura.

Il TEDxWeekend è un incontro per organizzatori e Team TEDx che si svolge 
annualmente in alcune località selezionate. Per il 2023, la città di Verona è 
stata scelta, a livello mondiale, come città ospitante e ha visto l’evento 
svolgersi dal 3 al 5 novembre. Anche il TEDxFermo ha partecipato a questa 
tre giorni ricca di dibattiti, ispirazione, laboratori e confronto, insieme a oltre 
300 appassionati TEDxers provenienti da ogni angolo del mondo! Grazie alle 
visioni e agli spunti dei principali luminari TED, che hanno illuminato la scena 
con intuizioni potenti, abbiamo avuto il privilegio di condividere sfide e idee di 
valore e connetterci con altre comunità dalle storie e culture affascinanti. 

Immersa tra le colline di Monte Urano, nasce nel 
2010 un’azienda che incarna la fusione perfetta tra 
tradizione artigianale e visione innovativa: MARCO 
FABIANI SRL. 
Fondato con passione e determinazione, questo 
marchio di calzature di alta gamma ha rapidamente 
catturato l’immaginazione di coloro che cercano 
qualcosa di più di una semplice scarpa.
La storia di MARCO FABIANI è una storia di 
ispirazione e dedizione, tramandata da generazioni 
di artigiani e imprenditori. 
Guidati dalla visione del suo fondatore, l’azienda 
abbraccia l’arte e la bellezza della lavorazione 
artigianale, creando calzature che non sono solo 
prodotti ma opere d’arte indossabili.

Ciò che rende MARCO FABIANI unico non è 
solo la qualità dei materiali o la precisione della 
lavorazione, ma anche l’attenzione meticolosa ai 
dettagli e il rispetto per la tradizione. 
Ogni scarpa racconta, infatti, una storia di passione, 
creatività e impegno per l’eccellenza.
Con un team giovane e dinamico, MARCO FABIANI 
continua a ridefinire gli standard nel settore della 
calzatura, conquistando i cuori di coloro che 
apprezzano l’autenticità e la bellezza senza tempo. 
Ogni calzatura MARCO FABIANI è un invito a 
scoprire un nuovo mondo di eleganza e stile; una 
promessa di qualità e raffinatezza che dura nel 
tempo.

“tra pennelli mestoli e percussioni„

ALFREDO LAVIANO

“media partners e la

    comunicazione integrata„

Noi di TEDxFermo crediamo che per diffondere al 

meglio le idee di valore di cui ci facciamo portatori 

sia indispensabile circondarsi di persone che 

credono fortemente nella forza delle idee e della 

cultura, tanto da farne il proprio lavoro.

Per questo, i nostri Media Partner ufficiali sono 

preziosi, perché ci aiutano a portare a più persone 

possibili la mission del TED e a far conoscere 

storie incredibili che stimolano la mente e il cuore 

del pubblico.

Alfredo Laviano, nato nel 1967 ad Amandola, è un artista 

completo che incarna in pieno il significato della parola versatilità. 

Cresciuto in un ambiente pieno di stimoli creativi, ha abbracciato 

con passione la musica, l’arte e la cucina. 

Una delle sue principali passioni è la musica. Guidato dal nonno, 

maestro di clarinetto, ha iniziato a esplorare, fin da piccolo, il mondo 

musicale conseguendo il diploma in percussioni al Conservatorio Rossini 

nel 1994. Parallelamente, si è immerso, con l’aiuto di Giuseppe Pende, 

nel mondo delle arti figurative lasciando il segno in numerose mostre sia a 

livello nazionale che internazionale. 

Ha cercato in seguito, di unire queste due discipline al “Soundsigns”. 

L’artista è riuscito a trasformare una tela bianca in un vero e proprio 

strumento musicale, unendo così le sue due passioni principali. Tuttavia, 

la sua sete di espressione artistica non si è mai placata. Alfredo Laviano ha 

trasformato anche la sua passione per la cucina in un’autentica forma d’arte.

Ciò che rende Laviano unico è la sua capacità di brillare in ogni forma artistica 

che abbraccia. Per lui, la musica, la pittura e la cucina non sono solo tre 

discipline separate, ma si intrecciano armoniosamente per creare una sinfonia 

di emozioni e sensazioni uniche. 

P E R F O R M E R

“YES together!„ ad
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Dietro le quinte del 

TEDxFermo  pulsa 

un cuore frenetico 

sostenuto dall’adrenalina 

accumulata in un anno 

intero, è un ingranaggio 

ben oliato che scandisce 

secondo per secondo 

tutto ciò che avviene sul 

palco...

GRAZIE AI VOLONTARI 

DEL TEDxFermo

Giuseppe Visi
Organizer

Velika Papiri
Co-organizer
Event Manager

Bruno Montani
Creative Director
Stage Manager

Giacomo Bertola
Operation

Elisa Del Gobbo
Press Team

Silvia Cotechini
Press Team

Chiara Mignani
Communication Strategist

Martina Amaolo
Website Manager

Richard Mozzorecchia
Social Media Team
Digital Advertiser

Serena Fenni
Social Media Team
Copywriter

Valentina Gallucci
Curation

Marco Lamponi
Logistics

Gianluca Marinangeli
Speaker Coach

Serena Cardinali
Speaker Assistant

Eleonora Ficiarà
Speaker Assistant

Mattia Macchini
Graphic designer

Roberta Tesei
Lawyer

Giuseppe D’Abramo
Lawyer

Gloria Esposto
Translations

Claudia Lattanzi
Translations
Photographer

Leonardo Ercoli
Photographer

Loris Napoleone
Photographer

Mariasole Ferroni
Social Media Team
Partner Team

Giulia Febi
Social Media Team
Partner Team

Sofia Lattanzi
Social Media Team
Press Team

Diana Scoponi
Social Media Team

C O N  I L  P A T R O C I N I O

vieni anche tu
nella grande 

famiglia

https://www.tedxfermo.it/volontari/


